

¡Estamos en re-acreditación!

Proceso de re-acreditación del programa de biología:

Hasta la fecha actual, el Programa de Biología, identificado con el código SNIES No. 3608, ha experimentado tres renovaciones de su registro calificado, cada una con una duración de 7 años, siendo la última acreditación concedida en marzo de 2021 y vigente hasta marzo de 2025, marcó el inicio del proceso de re-acreditación. Además de estas renovaciones, el programa ha obtenido la acreditación de alta calidad en tres ocasiones.

El proceso de acreditación es crucial, ya que garantiza la constancia en el cumplimiento de los estándares de calidad. Así, se asegura que el programa académico continúe proporcionando una educación de alta calidad y relevante para las demandas actuales. La renovación de la acreditación no solo demuestra un compromiso continuo con la mejora, sino que también refuerza la confianza de estudiantes, empleadores y la comunidad en la excelencia del programa a lo largo del tiempo.

¡La re-acreditación no solo es un proceso burocrático, sino un testimonio vivo del compromiso de la institución con la excelencia educativa y el desarrollo continuo!

ACREDITACIÓN

Resolución MEN 10731 del 30 de diciembre del 2009

Resolución MEN 3576 de 2011

**REGISTRO
CALIFICADO**

REACREDITACIÓN DE ALTA CALIDAD

Resolución MEN 000540 de 2016

Resolución MEN 012591 de 2018

**REGISTRO
CALIFICADO**

REGISTRO CALIFICADO

Resolución 003123 de 2021

Resolución 003123 de 2021

**REACREDITACIÓN
DE ALTA CALIDAD**

Tabla 1. Acreditaciones y registros calificados históricos del programa de biología. MEN: Ministerio de Educación Nacional.

¿Qué es acreditación de alta calidad?

La acreditación, tanto en su forma general como en su especificidad de alta calidad, constituye un proceso fundamental donde el Estado y organismos externos reconocen y validan la excelencia educativa de instituciones y programas académicos. Este proceso implica una evaluación exhaustiva que se basa en estándares reconocidos por expertos en la materia, quienes representan los ideales de la comunidad académica.



Figura 1. Aspectos relacionados al proceso de acreditación.

A través de este reconocimiento formal, se establece un compromiso con la mejora continua y se fomenta el desarrollo institucional, asegurando así la calidad de la educación impartida y la consecución de metas claras en este ámbito.

Durante el proceso de re-acreditación, una de las etapas es la autoevaluación, que involucra a docentes, estudiantes, graduados, personal administrativo y representantes del sector empresarial. Estos actores se encargan de evaluar los procedimientos, los logros obtenidos y la relevancia del programa en relación con el entorno laboral, tomando en consideración el cumplimiento de los 12 factores, 48 características y otros aspectos definidos por el Consejo Nacional de Acreditación (CNA). Los aspectos y su importancia son:



Figura 2. Diagrama actual de factores definidos por el Consejo Nacional de Acreditación (CNA).

¿Que implica la reacreditación académica?

La reacreditación académica es un proceso esencial para los programas universitarios en Colombia, implica una evaluación exhaustiva de la calidad y el cumplimiento de estándares establecidos por organismos de acreditación reconocidos. Esta evaluación no solo garantiza la excelencia académica, sino que también otorga reconocimiento oficial por parte del Ministerio de Educación Nacional y otras entidades regulatorias.



Figura 3. Implicaciones del proceso de acreditación.

Además de asegurar la calidad educativa, la acreditación impulsa la mejora continua, fortalece la competitividad y reputación del programa, y facilita el acceso a recursos públicos indispensables para el desarrollo sostenible de la institución.

¿Que se está realizando y cómo va el proceso de re-acreditación actual?

El programa de Biología ha cumplido satisfactoriamente la siguiente fase en la ruta re-acreditación como programa de alta calidad:

- **Fase 1:** Apreciación de condiciones iniciales:

Establece los objetivos a alcanzar y los medios para lograrlos, esto implica la elaboración de un plan estratégico que guíe las acciones subsiguientes. Esta etapa incluye la identificación de recursos, evaluación de capacidades y limitaciones, así como la definición de metas claras y un cronograma para seguir el progreso del proyecto.



Figura 4. Etapas de re-acreditación de alta calidad.

Actualmente el programa se encuentra finalizando la **Fase 2. Autoevaluación entrega de documentos al CNA**, basándose en recopilación, categorización y estructuración de la información por factor, características y aspectos basados en evidencias para la creación del informe integral de autoevaluación y entrega de este al Consejo Nacional de Acreditación.

El programa de Biología se encuentra finalizando exitosamente la fase 2 de re-acreditación, reflejando el esfuerzo y compromiso de nuestra comunidad académica. Aún restan fases por completar, como la evaluación externa de pares académicos (fase 3), la evaluación integral (fase 4), la expedición del acto administrativo (fase 5) y por último, la evaluación final por el Consejo Nacional de Acreditación (fase 6). Seguimos enfocados en nuestro objetivo final de alcanzar la acreditación plena.



Fotografías. Socialización Proyecto Educativo del Programa (PEP) al estudiantado.

Agradecemos profundamente el esfuerzo y dedicación de todos ustedes en este importante proceso. Sigamos adelante con confianza, ¡juntos lograremos la re-acreditación!.